

Para Trabajar el video

Video del Aguinaldo

Anclados en la esperanza peregrinos con los jóvenes

A continuación, compartimos algunas claves que pueden ayudar a profundizar el video del vicario del Rector Mayor.

Esperanza

Escuchamos a diario a muchas personas hablar de ella y también lo hacemos nosotros. La invitación es escuchar la siguiente canción y luego compartir aquellas frases (no necesariamente de la canción) que más expresan lo que significa la esperanza en los ambientes donde habitamos.

<https://www.youtube.com/watch?v=CnSbzxIjeYk>

Esperanza de Marta Soto

Ella viene y va
Viaja por el mundo entero y siempre está
Volando por el cielo y volará
Su vuelo da sentido a los demás

Hay un sueño que nos une
Hay dos mundos y un camino
Hay un susto a medianoche
Como hay suerte en tu destino
Ella viene y nunca se va
Ella viste de coraje al caminar

Es la esperanza a gritos
Es el suspiro al aire
La piel que ahora habito
Te lleva a todas partes
Es ese cable a tierra
Que siempre va a abrazarte
La piel que ahora habito
Te lleva a todas partes

Ella viene y va
Viaja por el mundo,
pero vuelve a la ciudad

El mar le pide a gritos regresar
Y volverá tranquila a respirar

Hay un sueño que nos une
Hay dos mundos y un camino
Hay un susto a medianoche
Como hay suerte en tu destino
Ella viene y nunca, nunca se va
Ella viste de coraje al caminar

Es la esperanza a gritos
Es el suspiro al aire
La piel que ahora habito
Te lleva a todas partes
Es ese cable a tierra
Que siempre va a abrazarte
La piel que ahora habito
Te lleva a todas partes

Por siempre va a llevarte
Por siempre va a llevarte
Te lleva a todas partes
Ella viene y va
Viaja por el mundo,
pero vuelve a la ciudad

Ponerse en camino

Como CEP este año nuevamente nos ponemos en marcha, nos reencontrarnos en este inicio del año, cada uno con su propia mochila y con el deseo de compartir este nuevo inicio. Como miembros de la iglesia nos hacemos peregrinos en este año jubilar para recibir la gracia que Dios nos regala. Como familia salesiana los 150 años de la primera expedición misionera a estas, nuestras tierras nos hablan de la grandeza de un corazón capaz de atravesar fronteras para compartir con los jóvenes el sueño de Dios.

Mirando nuestra casa salesiana, nos preguntamos:

- En este año jubilar, tanto al interno de nuestra comunidad como en la relación con las otras instituciones presentes en nuestro medio: ¿Con quién, quienes, necesitamos reconciliarnos? ¿darnos una nueva oportunidad? ¿un tiempo de gracia del Señor?
- Como misioneros del carisma salesiano: ¿Hacia dónde reconocemos que estamos invitados a caminar? ¿Qué más podemos hacer o qué podemos renovar para hacer presente el sueño de Dios, para que los jóvenes sean buenas personas: buenos cristianos y honrados ciudadanos?

Fe como clave

Para comprender la profundidad y el verdadero sentido de la esperanza necesitamos mirarla de una manera especial, desde la fe como la posibilidad de encontrar su verdadero significado.

En nuestras casas la Fe es la clave, la que nos sostiene y nos da la posibilidad de comprender que no sólo lo nuestro es un trabajo, una tarea sino primeramente una misión. Es un llamado de Dios, que nos convocó, nos eligió y nos reunió para algo en concreto, para alguien en particular.

- Reflexionemos ¿Qué lugar ocupa la mirada de fe, la presencia de Dios en nuestras planificaciones, reuniones, charlas, vida concreta en comunidad?

Nos puede ayudar la siguiente canción a descubrir el hilo tan valioso y único de la presencia de Dios que elige acompañarnos y que sólo a la luz de la fe se hace presente.



Don Bosco enamorado

Cuando chicos buscábamos sueños
tú nos diste un lugar para Él,
fue en un patio lleno de ilusiones
o un baldío, tu alegría nos hizo crecer.
Sin saberlo nos fuiste ganando
y la vida tu mano nos dio,
quién hubiera sospechado en aquellos días
que al final de todo estaba Dios.

**DON BOSCO ENAMORADO,
ENAMORADO DE JESÚS
VIVISTE POR LOS JÓVENES MÁS POBRES,
DON BOSCO ENAMORADO,
ENAMORADO DE LA VIDA
QUEREMOS DARLO TODO COMO VOS.
QUERIDOS JÓVENES, LOS NECESITO,
EL PARAÍSO ESTÁ MUY CERCA,
EL CIELO SE HACE TODOS LOS DÍAS
CUANDO SE CONSTRUYE CON AMOR.**

No esperaste tener para darnos
y en el ruego quisiste confiar,
la oración que se hace vida cuando es rezada

en María encuentra su lugar.
De la nada nos diste enseñanzas,
de lo poco aprendimos a dar,
y encontramos lo grande de las pequeñas cosas que la
vida suele regalar.

Cuando a veces nos sentimos solos
y pensamos que todo va mal,
recordamos tu fe en Jesús Eucaristía
y enseguida nos hacemos pan.

El paso del tiempo nos enseña
un camino a la santidad;
nuestros hijos son arcilla blanda que tus manos
para el Padre bueno moldearán



<https://www.youtube.com/watch?v=wF0IgsepH9k>

Apostar por el futuro

En un tiempo donde las apuestas online están a la orden del día y hacen también mucho daño en la vida de nuestros adolescentes y jóvenes que buscan a través de esta realidad seguir llenando parte de sus vidas, dejándolos claramente insatisfechos. Como CEP queremos traer a nuestro radar esta realidad y nos preguntamos:

- ¿Conocemos si nuestros adolescentes y jóvenes, atraviesan hoy por esta u otras problemáticas que reducen sus horizontes?
- ¿Qué instancias de compartir – reflexión podemos hacer junto a ellos y junto a las familias?
- ¿Qué respuestas podríamos dar?

En este año particular nos animamos nuevamente a andar los caminos por dónde se encuentran nuestros jóvenes y peregrinar juntos, buscando proponerles nuevas metas, nuevos logros y nuevas apuestas de vida para su futuro colaborando en la construcción de sus proyectos vitales.

En esta línea te invitamos a pensar algunos espacios junto a los jóvenes y sus familias para seguir trabajando las situaciones que hoy los atraviesan y proponer caminos de vida.



Coraje y Esperanza

¿Tendré el valor de dejarlo todo y seguir mis sueños? El coraje y la esperanza son compañeros de viaje: ánimo y esperanza, siempre adelante diría Don Bosco. Se necesita poco para desanimarse y es en las dificultades donde el salesiano debe acompañar. ¿Cómo superar los desafíos de cada día? La esperanza es un don y debe transmitirse a todos los que encontremos en el camino. La esperanza es misionera. Todos estamos llamados a dar razón de la esperanza que está en nosotros. ¿Qué realidades reclaman hoy la esperanza de Cristo que tenemos que compartir? Mirando nuestras obras. Trabajamos por el reino de Dios.

Mirando este tema del Coraje y la Esperanza como compañeros de camino, nos puede ayudar a reflexionar:

- ¿Cómo CEP qué miedos nos paralizan hoy a la hora de volver a lanzarnos tras nuestros sueños de seguir haciendo presente entre nosotros, las familias y el barrio el reino de Dios, la propuesta del evangelio, la manera de ser y vincularnos que Don Bosco nos enseñó?
- ¿Qué pasos, procesos necesitamos volver a recuperar o seguir afianzando para nuevamente estar en el camino del evangelio como casa salesiana?

Ánimo y Paciencia

La invitación es poder leer juntos el sueño de los 10 diamantes, desde la clave de la necesidad de cultivar, de saber esperar, de tener paciencia, con la certeza que en la espera laboriosa comienza la esperanza, quien tiene esperanza tiene paciencia, es capaz de soportar. Como CEP hacemos lo que podemos, de la mejor manera sabiendo que Dios hace el resto y en eso creemos y esperamos.

<https://donbosco.press/es/don-bosco/el-sueno-de-los-diez-diamantes/>

Para profundizar más este apartado nos puede ayudar el siguiente fragmento del aguinaldo:

5. EL ORIGEN DE NUESTRA ESPERANZA: EN DIOS CON DON BOSCO

5.1 Dios es el origen de nuestra esperanza

5.1.1 Breve referencia al sueño

5.1.2 Don Bosco «gigante» de la esperanza

5.1.3 Características de la esperanza en Don Bosco

5.1.4 Los «frutos» de la esperanza en Don Bosco

5.2. La fidelidad de Dios: hasta el final

El mirar a Don Bosco y cómo fue viviendo la esperanza, reconociendo las características de las mismas, visualizando los frutos que se desprenden, nos da la posibilidad de ponernos nuevamente en camino, peregrinando con los jóvenes desde esta manera de estar, ser y pertenecer a la Iglesia: viviendo el carisma salesiano.

Cristo nuestra esperanza

¿De dónde viene esta esperanza? La esperanza es Cristo, es a él a quien queremos aferrarnos, anclarnos. Él nos lleva al padre. ¿Pero cómo se camina permaneciendo anclados cuando la realidad nos aprieta? El ancla te sujeta, te mira fijamente, Dios nos hizo una promesa y piensa cumplirla y nos dio a Cristo para que permanezcamos fijos en la eternidad y con los pies firmemente en la tierra, y el viaje tiene de todo. Cristo fija el hombre a Dios y nos da esa esperanza de la cual tenemos necesidad y nos hace peregrinos, nos hace caminar, la esperanza no desilusiona porque es Cristo.

Don Bosco nos regaló esta certeza, que están expresadas en las constituciones salesianas N° 34: "...Nuestra ciencia más eminente es, por tanto, conocer a Jesucristo, y nuestra alegría más íntima, revelar a todos las riquezas insondables de su misterio..."

Algunas pistas de reflexión en comunidad:

- ¿En qué procesos, momentos, de qué maneras vemos reflejado qué nuestra mayor alegría es dar a conocer a Jesús a los demás?
- ¿Qué más podemos afianzar o movilizar en este gran año para dar a conocer nuestros verdaderos motivos como comunidad salesiana?
- ¿Qué gestos misioneros podemos tener, crear, posibilitar en torno a los 150 años de las misiones salesianas?
- ¿Qué momentos o espacios como CEP necesitamos generar para cultivar la verdadera esperanza que nos da Cristo? Nos puede ayudar espacios explícitos de encuentro con la palabra, de adoración, de compartir la vida, lectura orante, etc. Donde podamos renovarnos en Aquel quien nos conforta.



Gente de Esperanza

La invitación es terminar escuchando la canción de Eduardo Meana – Gente de esperanza y compartir a modo de cierre las claves que hemos cultivados en comunidad.

<https://www.youtube.com/watch?v=tigDbXFnjSQ>

Es propio de enamorados
poder soñar otra historia;
sólo tales soñadores
renuevan todas las cosas.
sólo tales soñadores
renuevan todas las cosas.
Es de los contemplativos
saber ver de otra manera.
Y se vuelven creativos
y hacen la tierra nueva.

Y cuando el que sueña sabe
que son de Dios esos sueños

podrá tardar una vida,
nada podrá detenerlo.
podrá tardar una vida,
nada podrá detenerlo.

Lo nuestro es más que utopía
que se añora y no se alcanza;
y no es por voluntarismo,
ni por optimismo a ultranza.
Lo nuestro es... porque Cristo.
Lo nuestro es Esperanza.
Lo nuestro es... porque Cristo.
Lo nuestro es Esperanza.

Es propio de los artistas
redescubrir la hermosura.

Y con manos de artesanos
acariciar la cultura.
Semillas y tiempos largos
es fe de los sembradores,
y acompañar lo que crece
pasión de educadores.

Por los enamorados (somos gente de esperanza)
Y pues somos soñadores (somos gente de
esperanza)

Junto a los contemplativos (somos gente de
esperanza)

Y así como los creativos (somos gente de
esperanza)
Del brazo de los artistas (somos gente de
esperanza)
Y junto a los artesanos (somos gente de
esperanza)
Y como los sembradores (somos gente de
esperanza)
Y por ser educadores (somos gente de esperanza)